

Séquence 1. Regardez les oiseaux.

Pour en savoir plus

« C'est pourquoi ! » Entre la quête toujours plus intense pour posséder plus (Lc 12, 13-21) et l'aboutissement qui est celui d'accueillir et de laisser de la place dans notre vie au Fils de l'Homme (v35-40), Jésus développe ses arguments à la façon d'un maître de sagesse. Pour gagner son auditoire et lui permettre le changement nécessaire, il suit une rhétorique conventionnelle. Mais qui révèle une surprise de taille. Car Jésus renverse l'argumentation et la finalité de son discours. Là où ses auditeurs, et nous-mêmes, s'attendent à ce qu'il nous fasse un petit cours de morale, Jésus nous exhorte, séance tenante, à nous occuper des choses de Dieu, autrement dit, de chercher son Royaume (v 31). Nous qui aimerions tellement nous occuper (uniquement ?) de nous, le voilà qui nous incite à nous occuper des affaires du ciel ! Est-ce bien raisonnable ?

C'est pourquoi (v22) ses paroles ont de l'effet sur nous. En attisant d'abord notre réaction indignée de consommateur surprotégé, tellement sûr qu'une bonne assurance vaut mieux qu'une simple petite prière, Jésus nous prend en défaut. En défaut d'égoïsme. C'est à dire de chercher et de vouloir nous placer au centre de notre existence. Plutôt que nous-même, Jésus nous suggère d'y mettre Dieu et qu'ainsi notre vie tout entière s'en ressente. Vécue pleinement dans la joie, la légèreté, la reconnaissance.

A méditer

Un pas chaque jour !

Un pas d'Évangile, bien posé, lentement et avec foi

Un pas de confiance qui, chaque jour un peu plus,

Transforme le cœur, l'esprit, le corps

Accompagné de Jésus Christ

Seigneur, voici donc ce temps de marche,

Cette avancée, ce grandissement de chaque jour en Jésus le Christ

Alors, comme le pain pour la route, le bâton pour accompagner le pas,

Donne nous de puiser dans ta parole d'Évangile,

Cette Parole où passe l'Esprit de Dieu. Une parole pour insuffler un air nouveau,

Une Parole soufflant sur notre vie pour nous remettre en marche.

Amen

(Tiré de « chemins de Pâques »)

Dieu, Source de ma vie

Dieu est la Source de ma vie tout entière: Dieu est la Source de ma nourriture:

Parfois j'oublie que pour ma nourriture je suis totalement dépendant de Dieu. Lorsqu'un paysan plante une graine et cultive le sol, le miracle de la croissance prend place. Ce miracle est un acte de pure grâce : je n'en suis pas la cause. Je ne peux que le décrire et encore de façon inadéquate. Il ne fait pas qu'arriver. Il s'intègre à un ordre, il est une manière de se comporter inhérente à la vie elle-même. Oui, je suis vraiment dépendant de Dieu pour ma nourriture.

Comment puis-je dire à Dieu «Merci» pour la nourriture?

- En en reconnaissant consciemment la Source.
- En partageant ma nourriture avec les affamés.

- En sachant que ma nourriture est un don dont je suis le simple administrateur.

Dans le calme, voici que j'ouvre mon cœur et mon esprit aux besoins de nourriture d'autrui, et cet acte est ma façon de saluer Dieu, la Source de ma vie tout entière. Howard Thurman

« Dieu est la réponse à la question soulevée par la finitude de l'homme. Il est le nom pour ce qui nous concerne de façon absolue... Ce qui préoccupe l'homme de façon absolue devient pour lui son Dieu. Paul Tillich